

NOVA Atelierstipendium

Die Hochschule für bildende Künste Hamburg (HFBK) vergibt zum 1. Oktober 2026 drei postgraduale Atelierstipendien an Master-Absolvent*innen der Hochschule.

Das NOVA Atelierstipendium unterstützt Künstler*innen in der Übergangsphase zwischen Studium und professioneller Praxis. Für die Dauer von zwölf Monaten erhalten die Stipendiat*innen einen eigenen Arbeitsraum sowie die Möglichkeit, ihre künstlerische Arbeit in einem professionellen Umfeld weiterzuentwickeln, sichtbar zu machen und sich im Hamburger Kunstkontext zu vernetzen.

Der Ort

Die Atelierstipendien sind in der neu gegründeten NOVA Galerie der HFBK Hamburg angesiedelt, die sich in der Admiralitätsstraße 75 an einem der bedeutendsten Hamburger Galeriestandorte befindet. Als Arbeits-, Ausstellungs- und Veranstaltungsort schafft die NOVA Galerie Raum für künstlerische Produktion, öffentliche Präsentation und Austausch. Neben den Ateliers umfasst er gemeinschaftlich genutzte Flächen sowie einen Bereich für Ausstellungen und Veranstaltungsformate. Die NOVA Galerie mit den Atelierstipendien versteht sich als Schnittstelle zwischen Hochschule, professioneller Kunstpraxis und Öffentlichkeit.

Umfang des NOVA Atelierstipendiums

- Laufzeit: 12 Monate
- Beginn: 1. Oktober 2026
- Bereitstellung eines von drei abschließbaren Einzelateliers (je ca. 20 m²)
- Zugang zu Gemeinschaftsflächen einschließlich Küche
- Abschlussausstellung zum Ende des Stipendienzeitraumes

Das NOVA Atelierstipendium bietet den Stipendiat*innen die Möglichkeit, ihre künstlerische Praxis in einem professionellen Arbeitsumfeld weiterzuentwickeln.

Darüber hinaus eröffnet die Lage in unmittelbarer Nachbarschaft zur Hamburger Galerieszene Möglichkeiten zur Vernetzung mit Galerist*innen, Kurator*innen und weiteren Akteur*innen des Kunstfeldes.

Zum Abschluss der 12-monatigen Förderphase wird in der NOVA Galerie eine gemeinsame Abschlussausstellung der Stipendiat*innen präsentiert. Die Ausstellung gibt einen Einblick in die während des Stipendiums entwickelten Arbeiten und Prozesse und macht die künstlerischen Positionen im Kontext des Hauses öffentlich sichtbar. Die Ausstellung ist Teil des öffentlichen Programms der NOVA Galerie und wird in das Veranstaltungs- und Ausstellungsformat des Hauses integriert.

Bewerbungsvoraussetzungen

Bewerben können sich:

- Absolvent*innen (M.F.A.) der HFBK aus dem Abschlussjahrgang 2026

- die ihren Arbeits- und Lebensmittelpunkt in Hamburg haben oder während der Laufzeit des Stipendiums in Hamburg etablieren möchten
- mit Interesse an einer Vernetzung im Hamburger Kunstkontext

Von den Stipendiat*innen wird erwartet

- eine kontinuierliche Nutzung des Ateliers vor Ort
- die Mitwirkung an einer gemeinschaftlichen und kollegialen Nutzung des Standorts
- die Bereitschaft zur Teilnahme an einer Ausstellung zum Abschluss des Stipendienzeitraums

Auswahlverfahren

Die Auswahl erfolgt durch eine Jury aus Vertreter*innen der lokalen Galerienlandschaft, Kurator*innen sowie Mitgliedern der HFBK.

Bewertet werden insbesondere:

- die künstlerische Qualität der eingereichten Arbeiten
- die Eigenständigkeit der künstlerischen Position
- die Motivation, die eigene Praxis im Rahmen des NOVA Atelierstipendiums und im Hamburger Kunstkontext weiterzuentwickeln

Bewerbungsunterlagen

Ein Portfolio, bestehend aus:

- Lebenslauf,
- Kontaktdaten,
- einem kurzen Statement zur künstlerischen Praxis sowie
- einem Motivationsschreiben mit Angaben zur geplanten Nutzung des Ateliers und den Erwartungen an das Stipendium.

Sämtliche Unterlagen sind in **einem PDF** (max. 10 MB) einzureichen. Die Datei ist nach folgendem Schema zu benennen: **Name_Vorname**.

Bitte laden Sie Ihre Bewerbung unter folgendem Link hoch:

<https://artcloud.hfbk.net/s/fiSSPDaFPjxtFkX>

Bewerbungsfrist

09. August 2026

Kontakt

Swaantje Benson
Professionalisierung

Hochschule für bildende Künste Hamburg
Lerchenfeld 2, 22081 Hamburg
swaantje.benson@hfbk.hamburg.de

NOVA Studio Fellowship

The Hamburg University of Fine Arts (HFBK) awards three postgraduate studio fellowships to Master of Fine Arts graduates of the university, commencing on 1 October 2026.

The NOVA Studio Fellowship supports artists during the transitional phase between academic study and professional practice. For a period of twelve months, fellows are provided with their own studio space and the opportunity to further develop their artistic work within a professional environment, increase its visibility, and establish connections within Hamburg's contemporary art scene.

The Venue

The studio fellowships are based at the newly established NOVA Gallery of the HFBK Hamburg, located at Admiralitätsstraße 75, one of Hamburg's most significant gallery districts. As a space for artistic production, exhibitions, and events, the NOVA Gallery provides opportunities for creative work, public presentation, and exchange. In addition to individual studios, the venue includes shared communal areas and dedicated spaces for exhibitions and public programming.

The NOVA Gallery and its studio fellowships are conceived as an interface between the university, professional artistic practice, and the public.

Scope of the NOVA Studio Fellowship

- Duration: 12 months
- Start date: 1 October 2026
- Provision of one of three lockable individual studios (approx. 20 m² each)
- Access to shared facilities, including a kitchen
- Final exhibition at the end of the fellowship period

The NOVA Studio Fellowship offers fellows the opportunity to further develop their artistic practice within a professional working environment.

In addition, the gallery's location in close proximity to Hamburg's gallery scene creates opportunities for networking with gallerists, curators, and other art professionals.

At the conclusion of the twelve-month fellowship period, a joint final exhibition of the fellows' work will be presented at the NOVA Gallery. The exhibition will provide insight into the works and processes developed during the fellowship and will make the fellows' artistic positions publicly visible within the context of the venue. The exhibition forms part of the NOVA Gallery's public programme and will be integrated into its broader schedule of exhibitions and events.

Eligibility

Applications are open to:

- HFBK graduates (MFA) from the graduating class of 2026
- Artists whose primary place of residence and work is in Hamburg, or who intend to establish themselves in Hamburg during the fellowship period
- Artists interested in becoming actively connected within Hamburg's art community

Expectations of Fellows

Fellows are expected to:

- Make regular and continuous use of the studio space on site
- Contribute to a collaborative and collegial use of the venue
- Participate in the final exhibition at the end of the fellowship period

Selection Process

Applications will be reviewed by a jury consisting of representatives from Hamburg's gallery sector, curators, and members of HFBK.

Particular consideration will be given to:

- The artistic quality of the submitted work
- The originality and independence of the artistic position
- The applicant's motivation to further develop their practice through the NOVA Studio Fellowship and within Hamburg's art context

Application Documents

Please submit a portfolio consisting of:

- a CV,
- contact details,
- a brief statement on your artistic practice, and
- a letter of motivation outlining your intended use of the studio and your expectations of the scholarship.

All application documents must be combined into a single PDF file (maximum 10 MB). Please name the file according to the following format: LastName_FirstName.

Please upload your application using the following link:

<https://artcloud.hfbk.net/s/fiSPDaFPjxtFkX>

Application Deadline

9 August 2026

Contact

Swaantje Benson
Professionalization

Hochschule für bildende Künste Hamburg
Lerchenfeld 2, 22081 Hamburg
swaantje.benson@hfbk.hamburg.de